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Effectivement, l'année 2020 a été 
particulière et inédite à bien des 
égards avec une situation sanitaire 
difficile et éprouvante pour chacun 
d'entre nous. J’ai une pensée émue 
pour les personnes qui sont tombées 
lors des attentats sous les coups 
de fanatiques islamistes Notre 
monde a déjà connu des pandémies 

et nous pourrions croire que tout est derrière nous maintenant. 
Malheureusement, cette maladie connue sous le nom de COVID 19 
a apporté des mots inconnus du grand public cluster -patient zéro, 
des mots inédits dans ce contexte -gestes barrières, distanciation 
sociale, des mots que personne ne voulait revoir -pandémie, couvre-
feu, et des mots devenus désormais incontournables -masques, gel 
hydroalcoolique.
Cette situation pandémique aura bouleversé nombre de familles 
touchées par la maladie et le deuil. Je m'associe à leur peine et 
chagrin.                
J'ai une pensée émue pour le personnel soignant et tous ceux qui 
continuent à travailler dans l'ombre dans des conditions compliquées.
L'économie vacillante fait que nombre de ménages connaissent des 
contraintes financières. Beaucoup de salariés, d'entreprises et de 
commerces auront du mal à surmonter les difficultés économiques 
et psychologiques engendrées par ce contexte. J’invite chacun à jouer 
la carte de l'entraide et de la solidarité envers ces corps de métiers 
qui galèrent.
Le conseil municipal aura à cœur d'aider ses administrés 
en effectuant une gestion budgétaire des plus rigoureuses, en 
maintenant une trésorerie confortable malgré les baisses constantes 
des dotations de l’état et le surcoût imposé par la crise sanitaire. 
Je souhaite poursuivre avec attention le désendettement déjà bien 
engagé ces dernières années.
L'élection de ce nouveau conseil municipal a été éclipsée par la 
pandémie déjà présente en début d'année mais sachez qu'une étroite 
collaboration a existé lors du premier confinement entre l'ancienne 
équipe en poste jusqu'au 24 mai et la nouvelle équipe élue le 15 
mars.  Je tiens à saluer tout le travail effectué par nos prédécesseurs.  
Merci aux nouveaux élus débordants d'idées novatrices, démontrant 
ainsi des capacités d'adaptations et d'organisations tels que la mise 
en place des réunions en visioconférence, le travail à distance, la  
continuité des services essentiels, l'amélioration de l'information avec 
de nouveaux supports PanneauPocket, Facebook et prochainement un 
site internet entièrement rénové.
Concernant les travaux, le nouvel agencement du parking du Pré 
de la Cour commencé sous l'ancien mandat et financé par la CA3B 
est terminé, L'équipe municipale a maintenant à cœur de s’investir 
dans les grands projets que sont l’aménagement et la sécurisation 
des voies communales pour faire face à des vitesses excessives et 

la réhabilitation de la maison Balland. Ces chantiers que nous 
commençons à étudier et auxquels nous avons le souhait de vous 
associer par des réunions de quartiers, sont quelques peu freinés par 
la situation actuelle. Pour ces projets de longue haleine, nous serons 
attentifs à la conception, la maîtrise d'ouvrage, le visuel et comme je 
l'ai dit plus haut au financement.
En matière d'intercommunalité, Meillonnas fait partie des 74 
Communes composant la CA3B (communauté d'agglomération du 
bassin de Bourg en Bresse) dont les compétences s'exercent dans le 
domaine des déchets, gestion de l'eau et assainissement, service voirie 
et transport, direction sociale et solidaire, service d'autorisation du 
droit des sols, etc...
Très bonne nouvelle pour notre village, je salue l'arrivée du docteur 
Rafet GHERISSI, médecin généraliste qui officie 2 demi-journées 
par semaine. Son cabinet médical est situé dans son nouvel espace 
Clé-O- Forms récemment ouvert au public et au secteur sportif de 
haut niveau.
J'ai une pensée pour nos associations qui ont dû ronger leur frein en 
annulant bon nombre de manifestations cette année. Je ne terminerai 
pas cet article sans rappeler l'effort de nos pompiers altruistes 
toujours présents pour aider, assister et rassurer leurs concitoyens.
Un très grand merci à tout le personnel communal qui doit me 
supporter tous les jours et qui a su s'adapter aux nouvelles méthodes 
de l'équipe municipale.
Durant cette période sanitaire contraignante, une grande solidarité 
s'est créée de façon spontanée lors de remplacements au pied levé de 
postes notamment à l'école.
Les agents de la Mairie et du camping ont ainsi prêté main-forte 
quelques fois au service des repas à la cantine. En raison du protocole 
sanitaire très strict, il a fallu revoir l’organisation de la cantine, 
de la garderie et du temps de ménage à l'école. Je rends vraiment 
hommage à l'implication de toutes les personnes qui ont œuvré pour 
arriver à maintenir la santé et l'éducation de nos enfants dans les 
meilleures conditions possibles. 
Bonne retraite à Rose qui a cessé ses fonctions en septembre après 
s'être totalement investie dans la bonne gestion et l'accueil du camping 
municipal avec son mari Alain.
Bienvenue aux nouveaux habitants de notre commune, ainsi qu'aux 
nouveaux-nés et une pensée pour les familles ayant perdu un proche 
ou touchées par la maladie.
Une dernière information, les vœux de la mnicipalité de début 
janvier sont annulés.
Oublions très vite cette année 2020 et tournons-nous vers 2021 
que le conseil municipal et moi-même vous souhaitons la plus 
radieuse qui soit.        
Santé, bonheur, prospérité à toutes et à tous.    

Jean Pierre ARRAGON
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Inscrit au patrimoine de la commune depuis 2014, le Parc 
Balland, traversé par le Sevron et sa magnifique petite 
cascade, offre un cadre arboré d’exception en plein cœur 
du village et une prise de vue imprenable sur le Château 
médiéval. Autant d’atouts qui suscitent la curiosité des 
passants et l’enthousiasme d’organisateurs d’évènements 
tels que mariages, concerts ou manifestations attirant un 
public toujours plus nombreux.

C’est par soucis de maintenir ce patrimoine arboré en 
état et de prévenir ou réduire les risques que le Conseil 
Municipal a décidé de faire réaliser un diagnostic de 
dangerosité des arbres. L’étude confiée en septembre 
2020 à un expert de l’Office National des Forêts a permis 
de réaliser un inventaire et diagnostic biomécanique de 
177 arbres implantés sur les deux Parcs de la Commune 
ouverts au public (Parc de la Mairie : 49 arbres - Parc 
Balland : 128 arbres).

Actuellement, 11 arbres présentent un risque de rupture 
important nécessitant un abattage avant avril 2021 :
• Parc de la Mairie (Séquoia géant, Érable sycomore, 
Frêne commun (2), Tilleul européen, Bouleau 
verruqueux)
• Parc Balland (Épicéa commun, Charme commun, 
Aulne glutineux (2), Tulipier de Virginie)

Des interventions de taille, de coupe du bois mort et 
d’enlèvement de branches suspendues concernant 9 
arbres devront être réalisées avant mars 2021. 

Enfin, 3 arbres nécessitent un diagnostic approfondi qui 
sera prochainement réalisé par l’ONF (Parc de la Mairie : 
Marronnier d’Inde – Parc Balland : Hêtre commun, Épicéa 
commun).

Les amateurs d’arbres pourront dès le printemps, et les  
travaux effectués, partir à la recherche d’essences rares 
comme le Chicot du Canada ou le Cèdre de l’Himalaya 
et d’essences plus communes comme le Robinier, le 
Magnolia de Soulange ou le Tulipier de Virginie….

Pour compléter le travail d’abattage et de taille qui sera 
réalisé par des professionnels, une équipe d’une dizaine 

de bénévoles devait se retrouver le 
samedi 14 novembre afin de débuter 
un nettoyage important du Parc 
Balland (taille des buis dévorés par 
la pyrale, débroussaillage de zones 
envahies par les ronces, nettoyage 
des massifs,…). La nouvelle période 
de confinement nous a contraint 
à remettre ce chantier à plus tard, 
pour autant la motivation des 
bénévoles engagés dans ce projet 
reste intacte. 

Bernard GALLION

Arbres et palabres…
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L’année 2020 restera sans doute longtemps gravée dans 
nos mémoires si l’on retient les bouleversements liés 
à  la pandémie (crise sanitaire de la COVID 19 et premier 
confinement dès mars, puis instauration d’un couvre feu et 
d’un reconfinement en octobre). Autant de faits marquants 
qui nous font parfois oublier… que le printemps 2020 a été 
particulièrement agréable en termes de météo (temps sec et 

remarquablement ensoleillé).

L’absence de pluie, appréciée 
lors des déplacements brefs 
autorisés pour la promenade, 
a entrainé une période de 
sécheresse conduisant la 
préfecture de l'Ain à prendre 
des arrêtés pour restreindre 
l'utilisation de l'eau et 
sauvegarder les réserves. 
Placé en « Alerte renforcée », 
la Commune de Meillonnas 
se voit interdire au même titre 
que les particuliers l’arrosage 
des massifs fleuris pleine 
terre, bacs et jardinières.
Les changements climatiques 

nous interrogent sur les pratiques à mettre en œuvre 
pour permettre le fleurissement des espaces publics qui 
améliore la qualité de notre cadre de vie et joue un rôle 
important dans la valorisation de notre patrimoine. 

D’un fleurissement purement 
esthétique, il est essentiel 
aujourd’hui de passer à un 
fleurissement raisonné 
conservant ses propriétés 
d’agrément tout en respectant 
les équilibres naturels, 
s’adaptant au paysage local 
et répondant à une logique 
d’économie (financière et de 
moyens). 
Pour parvenir à cet objectif, 
il est nécessaire de repenser 
la palette des végétaux 
employés et de favoriser le fleurissement durable (vivaces, 
arbustes et graminées en association) au fleurissement 
saisonnier (plantes annuelles et bisannuelles).
Un groupe de travail sera mis en place prochainement afin 
de réfléchir aux possibilités qui nous sont offertes et aux 
prises de décisions qui en découlent. Jérome DESPRET, 
paysagiste installé à Meillonnas depuis 1997, qui a accepté 
de prendre part à ce projet, apportera ses connaissances et 
compétences en la matière. 
Vous êtes animés par l’envie de participer à la vie du village 
et à son fleurissement, alors manifestez-vous en envoyant 
un mail à bgallion@orange.fr ou commune-meillonnas@
orange.fr.

Bernard GALLION

Passer d’un fleurissement saisonnier 
à un fleurissement durable…

Informations  municipales

Aire de jeux
Des travaux de création d’une aire de jeux vont débuter 
très prochainement. Ces travaux sont le fruit d’une volonté 
communale, mais avant tout une réponse à la demande 
de nombreux parents, qui souhaitaient un lieu convivial ou 
faire jouer leurs enfants de tout âge en toute sécurité.
Pour élaborer ce projet, plusieurs sociétés spécialisées 
dans ce type d’aménagement ont été consultées et c’est 
une entreprise Savoyarde qui a été retenue.
Coût : 25 000 € HT des demandes d’aides de subventions 
ont été formulées à la CA3B et au Département de l’Ain.
Plusieurs sites étaient envisagés, et c’est celui proche du 
City qui a été retenu. En effet il a fallu tenir compte des 
diverses réglementations et assurer la sécurité de tous.
Cette aire de jeux, à la taille de notre commune, donnera 
un supplément d’âme au village. Elle doit favoriser les 
rencontres entre enfants, mais également entre adultes. 
Elle permettra aux assistantes maternelles de venir jouer 

avec les enfants pendant la journée, et aux familles de se 
retrouver au cœur du village.
Nous espérons ainsi que chacun respectera ce lieu.

L’aire de jeux comprendra :
• Une balançoire nid d’oiseau + 2 sièges, destinée aux 
enfants de 1 à 14 ans
• Une pyramide de corde d’une hauteur de 4.50 m pour 
enfants de 3 à 14 ans
• Un carrousel, pour enfants de 3 à 12 ans
• Un toboggan avec maisonnette pour les tous petits.
L'ensemble sera aménagé sur un sol alvéolé. Des bancs 
et quelques arbres viendront compléter cet aménagement 
dans un 2ème temps.
Escalader, grimper, se cacher, s’abriter, manipuler, glisser, 
il y en aura pour tous les gouts… 

Aline PIOTELAT
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Vous l'aurez remarqué, les travaux réalisés cette année 
n'ont pas été à la hauteur de nos aspirations en cause 
bien sûr, la crise du coronavirus. 
Le seul fait visible a été la réhabilitation du parking du Pré 
de la Cour, avec maintenant une délimitation franche entre 
la rue du pré de la Cour et le parking lui-même. 

Le grand projet du mandat à venir est la sécurisation 
des routes de manière à réduire la vitesse excessive des 
véhicules traversant la commune et la protection des 
piétons. Il ne faut pas s'occuper uniquement des axes 
principaux car les véhicules indélicats passeront sur les 
routes secondaires, déplaçant et accentuant les risques 
d'accidents. C'est pour cela que le dossier est complexe, 
demandant du temps et une profonde réflexion de la part 
de plusieurs entités compétentes en matière de sécurité. 
La solution la plus simple est d'être attentif aux autres 
et prévenant face aux piétons, mais dès que l'on est au 
volant… Pour accroître la sécurité, vous avez pu voir dans 
un premier temps, la pose d'un passage piétons devant le 
garage Maréchal, le déplacement du panneau de zone 30 
km/h désormais placé à l'angle de la route de Viriat et le 
chemin des dîmes. 

De l'autre côté de ce carrefour, la limitation de vitesse passe 
de 70 à 50 km/h. Je rappelle que le centre du village est déjà 
limité à 30 km/h, ce qui donne la priorité aux piétons et aux 
rues venant de la droite, on a trop tendance à l'oublier !!! 

Deux radars pédagogiques mobiles prêtés par la CA3B 
seront positionnés pour un mois en différents lieux de la 
commune. Nous verrons, passé ce délai si  une diminution 
significative de la vitesse est constatée. A noter que, 
les 2 écluses mobiles (Baliroad) placées depuis un an 
rue du docteur Descos doivent être récupérées par le 

département qui nous les 
avait mis à disposition pour 
divers tests.
Coté réseau souterrain, nous 
allons continuer la mise en 
séparatif du réseau d'assai-
nissement dans le village 
sous l'égide de la CA3B qui en 
a la compétence, ceci dans 
le but de contribuer à l'écolo-
gie. Enfin, la maison Balland 
qui est à l'angle de la place de 
la mairie sera contrôlée dans 

sa structure pour déterminer sa solidité, et en fonction des 
résultats, nous serons amenés à prendre des orientations 
sur le futur de cet ensemble. Nous ne manquerons pas de 
vous associer à 
notre démarche 
en n'oubliant pas 
les agriculteurs 
et les transports 
routiers, lorsque 
nous pourrons 
nous réunir de 
nouveau. Le 
parc Balland 
et le parc de la 
mairie ont été 
inspectés par l'ONF pour déterminer l'état exact de santé 
de nos arbres. 
Une équipe de bénévoles va entretenir quelques samedis 
matin l'intérieur du parc Balland en nettoyant les bords du 
Sevron, en éclaircissant les plus gros taillis et en coupant 
les buis morts de la pyrale du buis.
Concernant le bâtiment de la bibliothèque, les chéneaux 
et la bordure en pavés le long de la terrasse ont été posés, 
l'enduit extérieur réalisé, il ne reste plus qu'à finaliser 
quelques détails à l'intérieur. Merci à tous les bénévoles 
qui œuvrent dans l'ombre avec abnégation et simplicité, je 
sais que je peux toujours compter sur eux. 

Jean Pierre ARRAGON

Travaux
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Les projets prévus par l’ancienne équipe municipale, 
pour l’année 2020, ont tous pu être réalisés dans l’année.
Les équipes de la CA3B ont encadré pour Meillonnas 
les travaux suivants :

• Réalisation de la place du Pré de la Cour
• Chemin de la Montagne en enrobé
• Rue Gabriel Voisin en bicouche
• Route de Plantaglay en bicouche
• Allée de la Garenne en enrobé
• Chemin du Pré Rouge en enrobé
• Rue de la Fruitière : purge (réparation)

Pour l’année 2021, les dossiers demandés sont encore 
en cours de chiffrage et l’arbitrage entre les diverses 
communes n’a pas encore été effectué au moment du 
bouclage de ce bulletin.
La volonté de la nouvelle municipalité pour 2021 est de 
continuer à entretenir au mieux nos 33 Kms de voirie; 
celle-ci a été très malmenée par la sécheresse. On a 
pu constater, lors de notre inspection, énormément de 
fissures.
Les mêmes remarques ont été faites lors des visites 
de voirie du bassin Val-Revermont, que ce soit dans 
les villages de montagne ou ceux de la plaine.

Gérard GROBOZ

Camping

Voirie

Au lendemain des élections municipales a débuté une 
période de confinement qui a plongé bon nombre d’acteurs 
économiques dans le doute et le questionnement. Ce fût 
le cas du Conseil municipal dans le cadre de la gestion 
du Camping Municipal de la Raza. Le Camping dispose 
en effet de son propre budget, ce qui implique que 
les recettes issues de l’activité couvrent les dépenses 
engagées. 
Les recettes de fonctionnement du Camping ont 
deux origines différentes mais des montants annuels 
sensiblement équivalents. On trouve d’une part les loyers 
des « résidents » habitants au Camping de manière 
transitoire et d’autres parts les locations saisonnières 
touristiques. Les dépenses de fonctionnement, elles, 
correspondent principalement aux dépenses d’électricité, 
d’eau, d’entretien des bungalows et chalets et aux salaires. 

Pour compenser la baisse des recettes liées à une 
fréquentation touristique s’annonçant compliquée, il 
a été décidé d’essayer de diminuer les dépenses de 
fonctionnement. Le Conseil municipal a pris la décision 
de ne plus accepter de « résidents » logés en caravanes 
et bénéficiant de l’espace sanitaire collectif qui nécessitait 
alors d’être chauffé pendant toute la saison basse. Un des 
trois résidents concernés par cette décision a intégré un 
bungalow disponible, les autres ont quittés le camping. 
Nous serons en mesure d’évaluer la portée de cette 
décision à la fin de la période hivernale.
L’année 2020 se termine, aussi nous pensons déjà à 2021 
qui verra le retour des tipis et la mise en place d’un logiciel 
de gestion du camping. 

B. GALLION
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Depuis 2020 certains ERP 
(Etablissements Recevant du 
Public) doivent s 'équiper d'un 
DAE.
Il y a 50 000 décès d'origine 
cardiaques en France par an. 
Sans l'utilisation d'un défibrillateur 
dans les premières minutes les 

chances de survie ne sont que de 10% et de 85% si l'on 
s'en sert rapidement.

La Commune de Meillonnas va installer un DAE à l'entrée 
de la salle des fêtes et un à la Mairie. Ces défibrillateurs 
mis à disposition font partie de la prévention des risques.
La sécurisation des habitants reste une mission prioritaire 
pour nous.
Ces équipements pourront être utilisés par tout témoin 
d'une personne en arrêt cardiaque. Les emplacements 
choisis permettent de couvrir une grande partie du 
territoire communal avec la proximité du stade pour celui 
de la salle des fêtes et celui de la Mairie couvrant les salles 
alentours (château, bibliothèque, commerces).
D'autre part, ils seront recensés et signalés sur les 
différentes applications existantes pour géolocaliser 

les DAE, afin que tout le monde puisse y avoir accès 
rapidement.
L'utilisation reste simple et à la portée de tous mais il 
me semble opportun d'organiser une formation pour les 
personnes de la commune qui le souhaiteraient afin de se 
familiariser avec le fonctionnement de cet appareil. Cette 
formation sera mise en place dès que possible et vous en 
serez informés.
     Fabrice CHIVAL

Défibrillateur Automatisé Externe

En prévision d’une situation de crise exceptionnelle 
(risques climatiques, épidémiologiques...), la Commune, 
invite les personnes âgées et les personnes handicapées 
à se faire connaître, afin de permettre une intervention 
ciblée des services sanitaires et sociaux en cas de 
déclenchement du plan d’alerte et d’urgence.
Un registre nominatif est ouvert en mairie afin de recueillir 
les données des personnes vulnérables vivant à domicile 
et souhaitant bénéficier d’une aide.
Cette inscription est une démarche volontaire et se fait 
au moyen de la fiche de renseignements  disponible en 

Mairie. Elle peut être remplie par le demandeur lui-même 
ou par une tierce personne. Elle a un caractère facultatif 
et les données sont confidentielles. Son utilisation est 
strictement limitée à la mise en œuvre d’un plan d’alerte et 
d’urgence organisé en cas de crise.
Vous pouvez vous signaler dès à présent, auprès du 
secrétariat de la Mairie, ou déclarer une personne de votre 
entourage (voisin, famille…) après vous êtes assuré de son 
accord.

Nadine GROBOZ

Fichier des personnes vulnérables



9

Informations  municipales

Un des principaux souhaits de la nouvelle équipe 
municipale est de favoriser les échanges avec les 
habitants. Les contraintes sanitaires ne nous permettent 
pas, à l’heure actuelle, d’organiser des réunions de 
quartiers mais dès que nous serons en mesure de les 
planifier nous ne manquerons pas de vous en informer.
Nous vous avions également promis de renforcer nos 
moyens de communication, c’est chose faite tout d’abord 
avec : 

Facebook :  les utilisateurs de cette application 
peuvent suivre les actualités du village et être informés 
rapidement. Pour vous connecter :   Meillonnas

PanneauPocket :  Toutes les infos de la Commune en 
temps réel ! 
Cet outil vient compléter notre page Facebook et notre 
site internet. Tout le monde n’est pas sur les réseaux 
sociaux donc cette application nous permet d’élargir 
notre cercle de communication.

      

Ce dispositif est très simple et prévient instantanément 
nos concitoyens par notification sur leurs smartphones 
et/ ou tablettes, des alertes et de l’actualité de la 
Commune.
(Alertes météo, coupure réseau, travaux sur la voirie, 
évènements et manifestations …)

Que vous soyez chez vous ou en déplacement, au travail 
ou en congés, restez connectés à l’actualité de Meillonnas.

Nadine GROBOZ

Nos moyens de communication

Facebook

C’est 312 abonnés, 
environ 2000 
personnes touchées 
et 1100 interactions 
sur le dernier mois.

385 personnes 
ont téléchargé 
l’application. 
C’est entre 450 et 650 
vues par panneau

PanneauPocket

PanneauPocket
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Un nouveau site à l’affiche (sortie début 2021)

En collaboration avec la CA3B, la commission information 
travaille sur la mise en place d’un nouveau site internet 
pour la Commune de Meillonnas.
Plus moderne, plus pratique, simple d’utilisation et adapté 
à tous les équipements mobiles… Le 
nouveau site sera totalement renouvelé 
et repensé en fonction de vos habitudes 
et des exigences numériques actuelles. 
Ce nouvel outil d’échange, de contact sera 
mis à jour et agrémenté régulièrement 
pour vous informer des actualités de 
la commune. En page d'accueil, vous 
trouverez les événements municipaux et 
associatifs à venir. 
Une arborescence claire où toutes les 
informations sont accessibles dans 
les rubriques fondamentales : Vivre 
à Meillonnas - Vie municipale - A la 
découverte de Meillonnas.
Des pages seront ouvertes aux associations de la 
Commune, des « accès rapides » vous orienteront 
directement vers les principales rubriques.  Des liens 
vous permettrons d'accéder aux sites des autres services 
ou collectivités (Office du Tourisme, CA3B, Conseil 
départemental…).
Le site est voué à évoluer constamment en proposant tout 
au long de l'année, toujours plus d'actualités et de services 
en ligne.

De nouvelles fonctionnalités seront mises en place pour 
faciliter les démarches administratives, comme par 
exemple inscrire les enfants à la cantine imprimer les 
documents d'autorisations d'urbanisme, …

Le site est en cours de construction, c’est pourquoi le 
service communication est à votre écoute pour toute 
requête, suggestion, idée… afin que ce nouveau site 
de Meillonnas devienne votre outil utile et pratique au 
quotidien…
     Nadine GROBOZ

Du 1er avril au 30 septembre :
Lundi et vendredi : 14h-16h45
Mercredi et samedi : 9h-11h45 / 14h-17h45

Du 1er octobre au 31 mars :
Lundi et vendredi : 14h-16h45
Mercredi et samedi : 9h-11h45 / 14h-16h45

Pour les particuliers, l’accès est libre 

Pour les professionnels, l’accès est libre pour 
les déchets suivants : carton, métaux, et films 
plastiques. L’accès est payant pour les autres 
déchets. Les apports sont limités à 1m3 par 
semaine.

Chacun peut se rendre indifféremment dans 
toutes les déchèteries de l’agglomération.

Horaires déchèterie Lucinges 
01370 Val Revermont
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Bruit

Extrait de l'arrêté préfectoral du 12 septembre 2008 
Aucun bruit particulier ne doit par sa durée, sa répétition 
ou son intensité, porter atteinte à la tranquillité du 
voisinage ou à la santé de l'homme, dans un lieu public 
ou privé, de jour comme de nuit.
Propriétaires et possesseurs d'animaux : Il est interdit, de 
jour comme de nuit, de laisser aboyer, hurler ou gémir, de 
façon répétée ou prolongée, un ou des chiens...

Travaux de bricolage et de jardinage : Les particuliers 
sont autorisés à utiliser des appareils susceptibles 
de causer une gêne pour le voisinage en raison de 
leur intensité sonore tels que tondeuse à gazon, 
motoculteur, tronçonneuse, perceuse, raboteuse, scie, 
pompe d'arrosage (liste non exhaustive) uniquement 
aux horaires suivants :
• les jours ouvrables de 8h à 12h et de 14h à 19h30
• les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h
• les dimanches et jours fériés de 10h à 12h.
Mesures spécifiques pour les professionnels, les 
chantiers de travaux publics ou privés, les activités 
sportives ou de loisirs.

A l'occasion d'une fête familiale, prévenez votre voisinage.

Brûlage
Au-delà des possibles troubles de voisinage causés par les 
nuisances d’odeurs et de fumées, ainsi que des émissions 
polluantes et de composés cancérigènes, le brûlage des 
déchets verts représente un risque important d’incendies.
Les forces de sécurité sont fortement mobilisées dans 
la lutte contre le COVID-19 ; ne les surchargez pas 
inutilement ! 

La combustion à l’air libre des déchets verts pollue 
d’autant plus que les végétaux sont humides. La toxicité 
des substances émises peut être accrue quand sont 
associés d’autres déchets comme des plastiques ou des 
bois traités.

Quels sont les déchets concernés par 
l’interdiction de brûlage des déchets 
verts ? 
Les tontes de pelouses, les tailles de haies 
et d’arbustes, les résidus d’élagage, de 
débroussaillement, d’entretien de massifs 
floraux ou encore les feuilles mortes… en 
mélange ou pas avec d’autres déchets.

Qui est concerné ?
Toute personne (particuliers, entreprises, 
collectivités territoriales) produisant 
des déchets verts doit respecter cette 
interdiction.

En cas de non-respect, une contravention 
de 450 euros peut être appliquée.

L’entretien du jardin, pour un particulier, génère en moyenne 
160 kg de déchets verts par personne et par an.
Chaque année, près d’un million de tonnes de déchets 
verts sont brûlées à l’air libre.
Les incinérateurs de jardin sont également polluants, et 
par conséquent interdits.

Merci de bien vouloir respecter ces quelques règles de 
civisme pour le bien-être de chacun d'entre nous. 
On compte sur vous ……..
    Nadine GROBOZ
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Des nouveaux Bips pour les pompiers
Nouveauté 2021, les pompiers de Meillonnas seront 
bientôt dotés de nouveaux bips connectés au réseau 
départemental d'alerte, installé dernièrement par le SDIS.
La conséquence première pour notre commune sera que 
vous n'entendrez plus la sirène d'alerte sise sur le toit 
de l'école. Plus de réveil en pleine nuit, plus d'angoisses 
des enfants la journée quand la sirène hurle au-dessus 
d'eux, quelques fois juste pour une entorse !!!  La question 
qui se posera à ce moment-là sera : doit-on conserver 
la sirène en état de marche et ne l'utiliser que pour des 
alertes exceptionnelles (nucléaire, accident de transport, 
inondation, etc...) ou carrément la supprimer ?
Le conseil municipal répondra à cette question le moment 
venu.
     Jean Pierre ARRAGON

Pôles territoriaux : 
des services de la CA3B assurés en proximité
Les pôles territoriaux sont des lieux d’accueil du public 
apportant des réponses à toutes questions relatives à 
la Communauté d’Agglomération et à l’exercice de ses 
compétences (déchets, transport à la demande, …).
Ils assurent aussi bien d’autres fonctions. Ils suivent 
l’activité des équipements communautaires de leur 
secteur, gèrent le planning des locaux sportifs et sont, par 
ailleurs, les interlocuteurs privilégiés des associations du 
territoire.
Enfin, ils accompagnent les communes dans leurs 
relations avec la CA3B. Ils assurent le suivi des budgets 
d’investissement du Plan d’équipement territorial dont 
les projets sont définis par les Maires des conférences. 
Ils pilotent aussi les instances de gouvernance locales 
(conférences territoriales, réunion des Maires, groupes 
de travail). Leurs missions évoluent régulièrement pour 
devenir de véritables relais territoriaux des politiques et 
services communautaires.
Les pôles territoriaux assurent des missions de proximité 
essentielles en direction des élus, des associations et des 
habitants du territoire.

En pratique
Pôle territorial de Val-Revermont - 12 place du champ de foire 01370 Val-Revermont
Ouvert du lundi au jeudi 9h-12h30 et 14h-17h30, vendredi 9h-12h30 et 14h-17h. 
Tél : 04 74 42 38 40 - polevalrevermont@ca3b.fr



Repas des Ainés

5G Free Mobile

Traditionnellement la municipalité invite ses Ainés à 
la salle des fêtes pour un repas. C’est un moment de 
partage où chacun prend plaisir à se retrouver, à discuter, 
à prendre des nouvelles les uns des autres. 
Cette année, ce repas n’a pu se faire de façon ordinaire. Les 
élus ont donc fait le choix de proposer des plats à emporter, 
confectionnés par l’Auberge « Au Vieux Meillonnas ». 
Cette année 146 repas ont été offerts. Les participants 
ont apprécié le geste, et pour ceux qui ne pouvaient pas 
se déplacer, les élus ont fait une livraison à domicile. C’est 
l’occasion de garder le contact avec les personnes les plus 
fragiles, de maintenir un lien et pour nos nouveaux élus de 
connaitre les habitants, mémoire de notre village. 
Nous tenons à remercier Mr et Mme LAVILLE pour la 
qualité de leur repas et la bonne organisation de cette 
matinée. 

Sandrine BRONNER

Informations  municipales

Free Mobile nous informe de l'introduction dans les 
prochaines semaines de la norme 5G sur le site situé 
au lieu-dit « Pré Rousse » sur le pylône appartenant aux 
opérateurs Bouygues / SFR.
Cette introduction qui permettra une modernisation des 
systèmes réseaux n'implique aucune modification de 

l'installation, ni du système antennaire, ni des paramètres 
radioélectriques. Elle reposera sur un partage entre les 
normes 4G et 5G de la bande de fréquences 700MHz déjà 
déployée sur ce site. Bien sur, pour bénéficier de la 5G, il vous 
faudra vous équiper d'un terminal compatible avec la 5G.

Jean Pierre ARRAGON

13



14

Informations  locales

2020 :  une année de bouleversements !
Confinement, déconfinement, protocoles sanitaires, 
enseignants masqués puis élèves masqués… Que 
d’événements cette année à l’école de Meillonnas !
La crise du Covid, bien sûr, a fortement impacté l’année 
scolaire.
La classe de neige prévue du 6 au 10 avril à Courchevel 
pour les CM1-CM2 a dû être annulée puis la classe tout 
court puisque les élèves ont dû faire classe à la maison 
jusqu’au déconfinement.
Heureusement, le mois de juin a permis aux enfants de 
retrouver leurs enseignants, masqués, certes, mais à 
l’école. Enfin !
La fin de l’année scolaire 2019-2020 a aussi vu le départ en 
retraite de son directeur : Éric VURBIER en fonction depuis 
20 ans dans cette école communale.
C’est le cœur serré que ses collègues et élèves lui ont dit 
au revoir le 3 juillet 2020.
Il est remplacé au poste de direction par Ghislaine BLATRIX, 
enseignante à Meillonnas depuis 15 ans et dans sa classe 
par Amandine BERNET qui enseigne cette année aux 26 
CM2 de l’école. Bienvenue à elle.
Emmanuelle Raffin, Olivier Bugaud, Jérôme Pérez et 
Ghislaine Blatrix l’ont accueillie avec enthousiasme dans 
ce contexte si particulier à la rentrée 2020. 

La traditionnelle fête de l’école n’a pas eu lieu, ce qui n’a 
pas empêché les 18 CM2 partis aujourd’hui pour le collège 
d’inviter leur maître et encore directeur d’école au Parc 
Balland pour se souhaiter mutuellement une « Bonne fin 
d’école primaire ! ».
Alors, souhaitons une bonne continuation à tous ces jeunes 
retraités de l’école de Meillonnas : Lucille Anheuser, Gabin 
Berthillier, Loue Châtelain, Nathan Christophe, Aurore 
Coltice-Bougeot, Lys Combes, Lola Germain, Thomas 
Gindre, Lisa-Marie Gotzéridzé, Noémie Janiaud, Tiago 

Kremmer-Poncety, 
Auxence Lorrin, 
Loris Messon, Julia 
Pesenti, Mathilde 
Piotelat, Camille 
Tavel, Amandine 
Thévenin-Bucher, 
Antoine Tiberghien 
et… Eric Vurbier.

Depuis la rentrée, la nouvelle équipe a à cœur 
d’accompagner ses élèves dans les apprentissages mais 
aussi de favoriser une vie à l’école qui se déroule dans un 
milieu rassurant pour les enfants tout en leur proposant 
des projets fédérateurs.
C’est ainsi que le 5 novembre dernier, toute l’école a 
fabriqué en une journée une ville LEGO. 
Bravo à nos petits bâtisseurs et merci à toutes les 
personnes bienveillantes (équipe éducative, employés 
communaux, parents, Sou des écoles, intervenants 
extérieurs…) qui permettent aux élèves de Meillonnas de 
grandir et d’apprendre dans un milieu scolaire sécurisant.

Ghislaine BLATRIX, 
Directrice de l’école primaire publique.

École
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20 ans,
L'histoire avait commencé le 1er septembre 2000 ; elle s'est 
terminée le 31 août 2020,
 En 2019/2020, cette année scolaire si particulière 
et difficile à vivre pour tous, ils auront été mes derniers 
élèves : Lucille Anheuser, Gabin Berthillier, Loue Chatelain, 
Nathan Christophe, Aurore Coltice-Bougeot, Lys Combes, 
Lola Germain, Thomas Gindre, Lisa-Marie Gotsiridzé, 
Noémie Janiaud, Tiago Kremmer-Poncety, Auxence Lorrin, 
Loris Messon, Julia Pesenti, Mathilde Piotelat, Camille 
Tavel, Amandine Thévenin-Bucher et Antoine Tiberghien, 
qui sont entrés en 6ème au collège en septembre, et Lou 
Delot, Arthur Gatineau, Esteban Gonin, Jules Henaff, Maya 
Miralles, Perrine Pellegrin et Ana-Eva Thouny qui ont fait 
leur dernière rentrée à Meillonnas, en CM2. 
 A eux, ainsi qu'à l'ensemble des autres enfants de 
l'école, je souhaite le meilleur pour la suite de leur scolarité.
 Après 41 ans de carrière, dont les 20 dernières à 
la direction de l'école publique du village, il faut, comme 
souvent en classe, tourner la page… 
Même si on me laisse la liberté de m'exprimer par cet 
article, je ne raconterai pas dans le détail ce que fut ma 
vie d'enseignant et de directeur d'école ; ce n'est pas 
l'important.
 Par contre, je saisis l'opportunité qui m'est offerte 
pour rendre hommage à toutes celles et tous ceux qui ont 
partagé et compris ma vision du service public d'éducation, 
à ceux qui ont œuvré d'une manière ou d'une autre à mes 
côtés pour faire vivre au mieux cette belle école rurale.
 Je ne citerai personne ici, de peur d'oublier 
quelqu'un, mais ils ont été ou sont encore enseignants, 
A.T.S.E.M., intervenants extérieurs, agents communaux 
pour la cantine ou la garderie, pour l'entretien des 
bâtiments, employés municipaux, élus, secrétaires de 
mairie, parents d'élèves, etc… 

Parmi eux, certains sont devenus de vrais amis et se 
reconnaîtront, mais chacun a joué un rôle important dans 
le bon fonctionnement de notre école.
 Cela nous a permis, et c'est là le strict essentiel, 
de remplir au mieux notre mission première à tous : avoir 
le souci permanent du bien-être des enfants et de leur 
réussite scolaire et personnelle et le devoir de les amener 
à être de futurs citoyens responsables et respectueux du 
monde qui les entoure.
 Pour terminer, et puisqu'on est quasiment à 
l'heure des vœux pour 2021, je vous présente les miens 
par l'intermédiaire de ceux de Jacques Brel, Ils datent du 1er 

janvier 1968, sur l'antenne d'Europe 1, mais ils sont encore 
tellement actuels et reflètent ma pensée bien mieux que je 
ne pourrais le faire :

« Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir, et l'envie 
furieuse d'en réaliser quelques-uns,
Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer, et 
d'oublier ce qu'il faut oublier,
Je vous souhaite des passions,
Je vous souhaite des silences,
Je vous souhaite des chants d'oiseaux au réveil, et 
des rires d'enfants,
Je vous souhaite de respecter les différences des 
autres parce que le mérite et la valeur de chacun sont 
souvent à découvrir,
Je vous souhaite de résister à l'enlisement, à 
l'indifférence et aux vertus négatives de notre époque,
Je vous souhaite enfin de ne jamais renoncer à la 
recherche, à l'aventure, à la vie, à l'amour, car la vie 
est une magnifique aventure et nul de raisonnable ne 
doit y renoncer sans livrer une rude bataille,
Je vous souhaite surtout d'être vous, fier de l'être et 
heureux, car le bonheur est notre destin véritable »

Eric VURBIER

Informations  locales
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Depuis son arrivée en 2005 en Gironde dans des poteries 
chinoises, il a envahi tout le pays en 15 ans, des régions 
(sud-ouest) ont plusieurs nids par arbre et des pertes 
de ruches très importantes, des milliers de nids y sont 
détruits par département : 
30 nids en 2019 et déjà plus de 150 cette année 2020. La 
progression est spectaculaire !
A Meillonnas le premier nid a été trouvé en lisière ouest 
du Bois Guy en 2017 dans un chêne à 20 m de hauteur, 
le deuxième en 2019 juste à l’est du village dans un sapin 
à 25 mètres de haut et le troisième cette année en plein 
centre rue du Dr Descos !
Le frelon asiatique (FA) est plus petit que le frelon 
européen  plus noir avec une tache orange en bout 
d’abdomen et sur la tête surtout il se reconnait à ses 
pattes jaunes. Notre problème est qu’il adore nos 
abeilles, qu’il peut faire du vol stationnaire devant les 
ruches et attraper les abeilles en vol, les dévorer en 
une minute et revenir à la ruche. Quand les frelons 
sont nombreux, les abeilles ne sortent plus et les 
colonies disparaissent !!

Comme tous les frelons et les guêpes, ils font des 
nids en cellulose (comme le papier) qu’ils régurgitent 
après avoir mâché des écorces d’arbres, ces nids 
sont toujours en extérieur, « nos » frelons européens 
ainsi que les guêpes font des nids cachés dans des 
trous d’arbres, dans les greniers ou dans la terre.
En fin d’hiver les fondatrices font un nid primaire. 
Dès qu’il atteint la taille d’un ballon vers mai juin, il est 
abandonné et elles commencent le nid final à plus 
de 20 mètres de hauteur, bien qu’il puisse atteindre 
80cm de hauteur, il est souvent bien caché par les 
feuilles !!
A l’automne, les colonies peuvent compter plusieurs 
milliers de frelons qui meurent avec les premiers 
froids car elles ne font pas de provisions comme les 
abeilles.
Mais les fondatrices, qui sont les femelles fécondées 
à l’automne, cherchent un endroit pour hiverner et 
fonder de nouveaux nids au printemps, il peut y avoir 
plusieurs dizaines de fondatrices dans un nid !!
Il est donc fondamental de :

Détruire les nids avant qu’ils ne soient abandonnés en 
automne.

Piéger les fondatrices avant les premiers froids et après 
l’hivernage dès les premières chaleurs de printemps.

Détruire les nids est absolument une affaire de spécialistes 
ayant un équipement adapté : combinaison renforcée et 
visières étanches, système d’injection de produit dans le 
nid.
Les frelons asiatiques sont TRES dangereux quand on les 
attaque et lors de la destruction un périmètre de sécurité 
est mis en place.
En ville et s’il y a danger pour la population, ce sont les 
pompiers (le SDIS) qui interviennent comme à Meillonnas 
cette année le 16 septembre au soir pour que le maximum 
de frelon soient rentrés au nid, avec une nacelle et une 
équipe chargée de bomber et obturer le nid pour pouvoir le 
descendre une demi-heure après.

En campagne, la tâche revient au GDS (Groupement 
de Défense Sanitaire) à Ceyzeriat, qui a aussi les 
combinaisons nécessaires et qui est capable de déployer 
une gaule télescopique de 30 m pour pouvoir injecter le 
produit avec un compresseur et ensuite faire tomber le nid, 
c’est ce qui avait été fait en 2017 au Bois Guy et en 2019 à 
l’est du Village.

Frelon asiatique 

1

2
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Sapeurs pompiers

Mais avant de détruire un nid il faut encore le trouver !!!
L’invasion par les FA a été classée grande endémie au plan 
national.
Dès 2017 dans l’Ain avec le support les autorités locales 
un plan de lutte contre le FA a été mis en place ainsi que 
son financement sous l’autorité du GDS :
Les moyens de destructions sont coordonnés par un 
vétérinaire le Dr S Mouillard, c’est lui qui a fait intervenir les 
pompiers à Meillonnas cette année.

Pour la recherche des nids, un réseau départemental 
d’une cinquantaine d’apiculteurs référents a été mis en 
place sous la houlette de Georges Picot avec le support 
du Syndicat d’Apiculteurs de l’Ain, avec des journées de 
formation à la détection des nids et à l’utilisation du site 
internet de déclaration de signalement de FA ou de nid.

Dans le cas du nid 2020 de Meillonnas, un premier 
signalement a été fait par la mairie dès le 27 Juillet car 
des FA avaient repérés dans un petit saule en bordure 
de la rue du potey (en fait, ils se 
nourrissaient de miellat de saule 
et prélevaient des écorces pour 
construire leur nid).
A partir de cette date, nous avons 
commencé à chercher le nid ce 
qui a duré des semaines car il 
était bien caché bien que sous 
notre nez !!
Pour cela, il faut installer des 
appâts pour attraper des FA 
(donc ne plus les piéger et les 
tuer), les marquer (les apiculteurs 
ont l’habitude de marquer leurs 
reines), les relâcher pour observer 
leur direction de vol et attendre 
leur retour pour chronométrer leur 

temps de vol donc la distance parcourue. Généralement 
ils vont au nid directement pour nourrir les ouvrières et 
repartent aux appâts.
A noter que lorsque les FA sont occupés à manger, ils ne 
sont absolument pas agressifs et aucun de nous ne s’est 
jamais fait piquer !
En installant des appâts à différents endroits pour croiser 
les directions de vol et affiner la distance, on arrive à se 
rapprocher du nid.

Et un beau jour matin de septembre dans le soleil du matin, 
il est apparu aux yeux d’Odile & Philippe Saiz qui avaient LE 
bon angle de vision en étant ni trop loin ni trop près !! Il aura 
donc fallu 7 semaines pour trouver ce nid qui n’était pas 
visible de près, 7 semaines de pose d’appâts, de captures, 
d’observations, de visites de grands parcs privés et même 
du clocher de l’église !
Que tous les participants soient remerciés !

Odile & Philippe SAIZ, Robert LEQUEUX, André PAUGET.

Traditionnellement au mois de décembre, nous avions le plaisir de vous 
présenter notre calendrier.
Cette année le confinement nous oblige à reporter ce moment de rencontre.
Nous attendrons donc de meilleures conditions pour vous rendre visite.
En attendant, nous profitons de ce bulletin pour vous présenter tous nos 
meilleurs vœux de bonheur et de santé pour cette nouvelle année, qui nous 
l’espérons tous, devrait nous permettre de passer plus de bons moments 
avec nos amis et nos familles.

Amicale sapeurs-pompiers de Meillonnas.
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Clé-O-Forms, un centre entièrement 
dédié à la préparation physique et au 
bien-être vous accueille à Meillonnas 
42B chemin de la Berlotte. Ce lieu de 
détente s’adapte à tous, du sportif 
de haut niveau à la personne qui 
recherche simplement un moment 
de quiétude.
Le principal objectif de Rafet Ghérissi, 
dirigeant de la structure, « c’est 
d’apporter du bien être aux gens, 
et d’amener le plus de personnes 
possibles à comprendre l’intérêt de la 
pratique du sport pour la santé ».
Depuis de nombreuses années, en 
tant que médecin du sport, Rafet 
Ghérissi, côtoie de nombreux sportifs 
de hauts niveaux. Il a suivi deux Paris 
Dakar où il était médecin pilote, il a 
accompagné Geoffrey Soupe sur le 
tour de France cycliste et plus proche 
de nous il s’est fortement impliqué 
auprès des clubs tels que USBPA, JL, 
FBBP01.

Il s’est entouré de deux coachs 
sportifs, trois masseurs et deux spa 
manageuses.  Si vous souhaitez vous 
maintenir en forme, vous préparer 
physiquement, ces personnes sont à 
votre disposition pour répondre à vos 
demandes.
A l’intérieur de ce lieu très singulier, ultra 
moderne vous pourrez bénéficier de 
cours sur mesure ou en petits groupes 
(stretching, pilâtes, postural bal, TRX 
mais aussi cardio, renforcement 
musculaire, programmes dédiés 
au dos et à l’obésité). Après l’effort, 
pour prolonger les bienfaits de votre 
activité vous avez le choix entre 
plusieurs massages bien être et 
récupération (sportif, californien, Chi 
nei tsang, thaïlandais, lymphatique, 
ou bien senior…)
Et avant de rentrer chez vous n’oubliez 
pas d’aller vous détendre, vous relaxer 
à l’espace spa où vous trouverez 
un hammam, un sauna, un jacuzzi 

et un bassin de cryothérapie… avec 
un programme spécial récupération 
sportive pour ceux qui le souhaitent.
« Sport et bien-être » c’est ce que 
vous trouverez chez Clé-o-forms alors 
venez découvrir ce site en couple ou 
en famille. (www.cle-o-forms.fr) 

Nadine GROBOZ

Bien être et détente à Meillonnas

Depuis le 12 octobre dernier, 
notre commune a enfin retrouvé 
un médecin généraliste. 
Avec l’aide de la Mairie, le Docteur 
Rafet Ghérissi, diplômé en 

médecine générale, en médecine du sport, urgentiste, 
et formé à la pédiatrie s’est installé, et reçoit ses 
patients dans son cabinet flambant neuf, 42A chemin 
de la Berlotte. 
Les patients Meillonnassiens pour la plupart, sont déjà 
nombreux à venir consulter, et ne cachent pas leur 
satisfaction.  

Cette clientèle, souvent 
âgée et n’ayant pas de 
moyen de déplacement, 
se dit "soulagée". 
L’arrivée du Docteur 
Ghérissi est donc une 
bonne nouvelle pour la 
santé des patients, les 
rendez-vous sont pris par le biais de Doctolib. 
Le cabinet est ouvert deux demi-journées par semaine.

Nadine GROBOZ

Un nouveau médecin 
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Le marché du mercredi

Chaque marché est un lieu de commerce mais aussi de 
lien social. Voilà pourquoi il faut que notre marché vive.  
C’est un service rendu à la population, notamment la plus 
âgée et cela crée une animation dans le village, sur la 
place de la Mairie. Les commerçants, même s’ils ne sont 
que deux en ce moment, le fromager et le boucher sont 
attendus chaque mercredi. Espérons que le marchand de 
légumes reviendra bientôt.

Pendant le confinement du printemps, les masques 
manquèrent cruellement alors, quelques couturières en 
herbe prirent l'initiative de sortir leurs machines à coudre, 
souvent reléguées dans la pièce du fond et purent ainsi 
satisfaire le besoin urgent des habitants du village.

Après avoir récupérer des morceaux de tissus souvent 
généreusement donnés par une partie de la population 
solidaire, des volontaires d'âges différents sont venus 
découper, discuter, coudre, rediscuter et mettre sous 
plastique ces précieux masques dans la salle du château 
que la mairie a mise gracieusement à leur disposition.

Ces masques fabriqués 
maison, introuvables même 
chez Amazon, étaient fort 
sympathiquement mis 
à disposition dans les 
commerces du village et le 
bénéfice de cette action a été 
remis à la garderie de l'école 
pour achat de jouets aux 
enfants.
Encore mille mercis à tous les 
participants, ce fut un bel élan de solidarité.              

Nadine ARRAGON

Confection de masques

Peu de stands certes, mais des produits de la ferme, et de 
qualité vendus par des producteurs locaux.
N’hésitez pas à leur rendre visite vous ne serez pas déçu !!!

Nadine GROBOZ
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Marché de Nöel

City parc

Marché de Nöel
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Légo école
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Parc de la Mairie

Vente de sapins

Marché de Noël
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C’est une équipe de parents bénévoles 
qui œuvrent uniquement, pour tous 

les enfants scolarisés de l’école de 
Meillonnas, tout au long de l’année 
scolaire, pour leur permettre de 
bénéficier : de sorties scolaires, de 

matériel pédagogique, de diverses 
animations (Noël), et de la gestion de 

la cantine. 
Malgré cette année "particulière" qui nous 

a contraint, comme les autres associations du village, 
d'annuler des manifestations (concours de pétanque, 
fête de l'école, loto), nous avons réalisé un bénéfice 
proportionnel aux années précédentes, grâce à vous 
tous, parents et habitants du village ! On vous remercie 
pour votre soutien qui contribue au bonheur des enfants 
scolarisés à l'école de Meillonnas.
En 2 années, le bureau du Sou a été totalement renouvelé. 
Qui dit changement, dit nouvelles idées avec toujours le 
même objectif et le souhait d’accueillir les parents désirant 
apporter leur aide de près ou de loin.

En 2020, vous avez pu 
profiter de nouvelles 
manifestations comme 
le concours de belote 
coinchée et la vente de 
tartiflette à emporter qui 
a connu un beau succès 
pour les participants et 
une journée agréable pour 
les organisateurs...
Une innovation également 
pour la gestion de la 
cantine avec le passage 
des inscriptions et 
règlements sur le logiciel 
Ropach afin d'en améliorer 
l'intendance.

En 2021, nous vous proposerons un nettoyage "de 
printemps" du village et ses hameaux, et le concours de 
pétanque. 
Nous réitérerons la vente de tartiflette à emporter et notre 
traditionnel loto. 
Croisons les doigts pour pouvoir organiser comme il se 
doit, la fête de l'école 2021, qui a dû être annulée deux 
années de suite.
Bien que la situation sanitaire frappe encore cette fin 
d'année, nous vous souhaitons de passer de très bonne 
fêtes de fin d'année en famille et surtout, prenez bien soin 
de vous.
Nous vous donnons rendez-vous l'année prochaine pour 
égayer la nouvelle année avec nos manifestations qui 
animeront notre village!

Le Sou des écoles

Le Sou des Écoles c’est quoi ?
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Le titre peut paraître prétentieux mais il est indéniable que 
la gestion de l’inscription des enfants à la cantine scolaire 
a évolué : depuis début novembre, fini les tickets, place à 
l’informatique.
Tout changement bouscule nos habitudes, celui-ci ne fera 
pas exception. Pour autant qui regrettera la nécessité de 
rappeler 12 fois (au moins) à nos enfants de bien remettre 
les tickets à l’école le mardi ; pour les retrouver au fond du 
cartable le jeudi matin ?
Du côté de la commission cantine (Sou des écoles), fini de 
fabriquer les tickets, de passer des heures à la cantine ou 
dans la cour au frais pour la vente et le rachat des tickets 
(pas très COVID compatible en ces temps de crise), fini 
de les compter (avec un risque d’erreur) chaque jeudi pour 
établir la liste des présents pour la cantine (merci à tous 
ceux qui l’ont fait ces années précédentes et en septembre 
et octobre encore).
Pour la cantine, l’édition rapide d’une liste des présents dès 
le jeudi permet également une organisation plus fluide sur 
les commandes de repas, et ceci classe par classe.
Pour les parents, plus besoin de courir les ventes, de 
compter les tickets le lundi soir, et les inscriptions sont 

possibles jusqu’au mercredi soir.
La facturation de la cantine par 
prélèvement permettra également 
de ne plus avoir à « avancer » des 
tickets, le prélèvement arrivant en 
début du mois suivant.
Les seuls qui pourraient regretter 
ce changement sont les enfants qui 
assuraient le passage en classe pour récupérer les tickets 
le mardi (un des « services » les plus appréciés) mais en 
ces temps ou il nous faut limiter les échanges d’objets et 
les brassages de classes, ce système arrive à point.
Nul doute qu’après le temps d’adaptation nécessaire, 
personne ne voudra retourner aux tickets et saura 
apprécier la facilité de ce nouveau système.
L’ensemble de la commission cantine se tient à votre dis-
position via son adresse mail soucantinedemeillonnas@
laposte.net pour répondre à vos questions et vous ac-
compagner dans cette évolution.
 La commission cantine du Sou des écoles

Après une saison ou nous avons dû annuler une grande 
partie de nos manifestations, nous avons pu organiser 
pendant l'été, 2 belles prestations dans le parc Balland, 
ainsi qu’une randonnée en septembre dans le magnifique 
terrain de jeu qu'est le Revermont.

Le premier rendez-vous fut concocté par la CA3B qui a fait 
intervenir des équilibristes dont un chilien renommé dans 
le monde entier, dans le cadre des vendredis du Revermont. 
Bien que les conditions sanitaires étaient encore précaires, 
le public vint nombreux et fut enchanté par la qualité de la 
prestation des funambules. En partenariat avec le service 
culture de la CA3B, le C.A.F.E a assuré l'organisation des 
entrées et de la buvette tout au long de la soirée.

La seconde soirée était organisée en totalité par le C.A.F.E. 
sur le thème de la musique avec Audrey SURGOT THOUNY 
qui a chanté pendant plus d'1 heure 30 des chansons de 
Véronique SANSON, accompagnée par un orchestre et une 
sonorisation hors pair. Cette soirée était une très grande 
réussite, aussi bien en qualité qu'au point de vue météo.

Suite à notre Assemblée Générale, nous avons renouvelé 
notre bureau, et organisé notre calendrier pour 2021, 
en espérant que l'année soit plus bénéfique pour tout le 
monde. J'en profite pour remercier tous les membres de 
l'association, ils forment un noyau très solide dont chacun 
apporte sa pierre.

Pour l'année à venir, nous vous proposerons la St Patrick, la 
chasse aux œufs, le désormais célèbre Marché de Potiers, 
la Fête de la Musique et la Randonnée.

Pour le marché de potiers, nous recherchons comme les 
autres années des bénévoles qui veulent bien héberger 
des exposants la nuit du 29 au 30 mai 2021. Vous pouvez 
vous faire connaître auprès de Nadine ARRAGON au  
06 25 97 21 73 ou Sylvie TOURNIER au 06 01 24 47 84 si 
vous êtes intéressés.

Nous vous remercions de votre présence lors de nos 
manifestations
 Sylvie TOURNIER 

Présidente de l'Association

Cantine 2.0

C.A.F.E.
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Le foyer rural de Meillonnas a connu une année bien 
différente des précédentes et pas toujours simple. 
C’est pourquoi nous tenons avant tout à remercier 
chaleureusement les 90 adhérents qui nous ont renouvelé 
leur confiance, malgré le contexte, en se réinscrivant aux 
activités proposées, à savoir pour cette année : yoga, 
guitare, gym adulte, chorale et judo.

Suite à notre assemblée générale du 5 septembre 2020, 
Aline Piotelat, après cinq ans passés à la présidence de 
notre association, a laissé sa place à Cécile Buisson-
Gonin qui a accepté d’endosser cette responsabilité dans 
une conjoncture particulière. Notre nouvelle présidente a 
quarante-et-un ans, deux enfants de neuf ans et dix ans 
et demi et habite à Meillonnas depuis plus de onze ans. 
Nathalie Berthelot reste trésorière, Claire Barthélémy sera 
secrétaire et Hélène Delpeuch sera son adjointe. 

Avant les soucis liés à la crise sanitaire, l’année 2019-2020 
avait tout de même bien commencé pour notre association. 
La troisième édition de notre marché de Noël a eu lieu le 
dimanche 8 décembre 2019 à l’entrée du parc Balland. 
Nous avons alors pu distribuer aux habitants les 62 sapins 
commandés et vivre un moment de convivialité avec la 
dégustation du vin chaud qui a eu beaucoup de succès. 

Le marché comptait sept exposants avec des produits et 
des créations très variés (bijoux, créations en tissu, produits 
artisanaux et locaux à partir de fruits et légumes, etc.). 
Les enfants ont trouvé sur place une boîte aux lettres pour 
remettre leur liste destinée au Père Noël et ils ont tous reçu 
une réponse dans les jours suivants. 

Deux de nos animations-phares ont ensuite malheureuse-
ment été annulées à cause de la crise sanitaire : le carna-
val des enfants qui était prévu le 4 avril et notre Gala de fin 
d’année le 13 juin. 
Mais finalement, le samedi 29 août 2020, le Foyer Rural 
s’est associé au XV du Clocher et à la municipalité de 

Meillonnas pour l’organisation de la Fête Patronale. Nous 
avons proposé un marché où les gens ont pu découvrir des 
artisans locaux, tout en profitant du concert d’Emmy Chival 
et Playtime, en se restaurant grâce à la buvette et aux food 
trucks, et en se divertissant avec les manèges de la vogue. 
La soirée s’est terminée avec le traditionnel feu d’artifice.

En ce qui concerne les activités, tout n’a pas été simple cette 
année. Lors du confinement du printemps, elles ont toutes 
été mises à l’arrêt, avec un redémarrage en juillet pour la 
chorale, et une adaptation spécifique, avec des cours en 
extérieur et en groupes limités à dix, pour d’autres activités 
comme la gym adulte. 

Les activités enfants n’ont malheureusement pas pu 
reprendre en raison du protocole sanitaire en vigueur à l’école. 
À ce sujet, cette année, nous aurions souhaité reconduire 
certaines activités pour les enfants, comme l’éveil 
corporel ou la danse, mais cela n’a pas été possible. Nous 
recherchons donc toujours des intervenants pour la rentrée 
2021 afin de multiplier nos propositions pour que chacun 
puisse trouver, au sein de notre village, une activité qui lui 
corresponde. 
Nous tenons donc à remercier chaleureusement nos 
adhérents, les intervenants, la directrice de l’école, la 
municipalité et tous nos bénévoles qui, tous ensemble, 
permettent de faire vivre notre association.

Pour finir, nous souhaitons renouveler nos remerciements 
aux membres qui ont quitté le bureau après des années de 
bénévolat apprécié de tous : Magali Poncet, Anaïs Hegoburu, 
Sandrine Girodet et bien sûr Aline Piotelat.

Le Foyer Rural vous souhaite à tous une bonne année 2021 
que nous espérons plus sereine et plus conviviale.

Le bureau du Foyer Rural

Foyer rural

Mail : foyerruralmeillonnas@gmail.com 
Site internet : https://www.foyerruralmeillonnas.com 

Vente de fleurs et plantes - samedi 8 mai
Gala de fin d'année - samedi 12 juin

Assemblée Générale - samedi 11 septembre
Inscriptions Saison 2021/2022 - 
samedi 11 et lundi 13 septembre

Vente des sapins et Marché de Noël :
dimanche 5 décembre

Présidente : Cécile Buisson-Gonin
Trésorière : Nathalie Berthelot
Secrétaire : Claire Barthélémy

Secrétaire-adjointe : Hélène Delpeuch

CONTACT

MANIFESTATIONS PRÉVUES 2021

NOUVEAU BUREAU
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RECAM
Après 30 belles années …

XV du Clocher

Une année presque blanche ! Alors 
que l’année 2019 s’est terminée 
par la Présentation Illustrée Gabriel 
Voisin à la salle des fêtes, une 
grande réussite, puis par l’AG avec 
la célébration du 30ème anniversaire 
de notre association, tout s’est 
brutalement arrêté, comme toutes 
les activités associatives.

Le programme 2020 était pourtant 
bien fourni :
Mars : conférence vidéo Patagonie
Mai : marché de potiers et visite du 
parc Balland (historique moulin et 
bâtiment bibliothèque) 
Juin : visite journée Pont-de-Vaux, 
puis Tournus – Brancion
Septembre : traditionnellement, une 
visite patrimoniale d’une demi-journée 
Novembre : Assemblée générale
Toutes ces activités devraient être 
reconduites en 2021.
Seules ont été maintenues les visites 

guidées du village, en association 
avec l’Office de Tourisme de CA3B – 
Bourg-en-Bresse destinations :
Jeudi 23 juillet : 
Meillonnas, terre de poterie 
Jeudi 06 août : 
Meillonnas fresques remarquables 
Jeudi 20 août : 
Meillonnas, côté nature

Ces visites ont obtenu 
un franc succès, avec 
plus de 60 personnes.
D’autres visites ont été 
réalisées comme cela 
se fait tous les ans, avec 
la réception de plusieurs 
groupes de particuliers 
et de l’association 
patrimoniale Le Dreffia 
du plateau d’Hauteville ; 
une visite de réciprocité 
est envisagée avec cette 
dernière association.

Mais pendant cette année 2020, les 
membres du CA ne sont pas restés 
inactifs.
En plus des recherches historiques, 
il a été décidé de réaliser une série 
d’enrouleurs thématiques, qui 
pourront faciliter les présentations de 
notre village.

Pour la réalisation de ces enrouleurs, 
des thèmes ont été retenus : histoire 
du village et patrimoine (poterie – 
fresques – personnages célèbres – 
village) et des groupes de travail ont 

été mis en place. Mais les contraintes 
sanitaires actuelles ne facilitent pas le 
travail collectif.

Cette année 2020, l’assemblée 
générale n’a pas pu se tenir, mais 
tous les adhérents ont reçu une 
information sur la marche de RECAM 
et le bilan financier.
Comme toutes les associations, 
nous espérons que l’année 2021 sera 
plus sereine et nous permettra de 
reprendre nos activités conviviales.

Jean Claude CHORRIER COLLET

A cause de la situation sanitaire de cette 
année, le XV du Clocher n’a pas pu 
organiser son traditionnel repas moules-
frites suivi de sa soirée dansante. 

La formule habituelle de la fête du village 
organisée le samedi 29 août 2020 a donc 

été revisitée afin de respecter les règles 
sanitaires en vigueur. Le XV du Clocher s’est associé au 
Foyer Rural.
Il a été proposé un marché artisanal dès la fin d’après-

midi, suivi d’un concert du groupe de musique Play Time 
(première partie assurée par Emmy Chival). Pour permettre 
aux participants de se restaurer, des food trucks étaient 
présents et la buvette était tenue par les membres du XV 
du Clocher. 

La soirée s’est clôturée comme habituellement par le 
feu d’artifice. Les organisateurs ont été contents de cette 
manifestation qui a conquis les participants.

Nous vous donnons rendez-vous l’année prochaine !

Julien RENOUD
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Numéro de portable du prêtre : 06 05 79 41 66
Permanence : 40 chemin de la roche à Villereversure 

04 74 55 16 80 

Depuis septembre notre groupement a un nouveau curé, 
le père Donatien. Originaire lui aussi du Congo comme 
notre précédent prêtre, il arrive de Pont d’Ain où il est resté 
2 années. Agé de 53 ans, c’est un homme chaleureux, 
joyeux, au contact facile.
En France dans le cadre d’un échange, il devrait rester 
quelques années dans notre groupement de Villereversure 
(de Jasseron à Val Revermont en passant par la vallée du 
Suran…. Un grand territoire !)
Une permanence est assurée à la cure de Villereversure, lieu 
de résidence du prêtre, par des bénévoles les mercredis de 
10H à 12H et les vendredis de 17H à 19H.  On peut obtenir 
des renseignements concernant les baptêmes, mariages, 
ou parler au prêtre. 

Le processus pour des funérailles est un peu différent : les 
pompes funèbres contactent le prêtre pour fixer le jour et 
l’heure de celles-ci puis sont préparées avec la famille si elle 
le souhaite par des référents de quartier.   

N’hésitez pas non plus à interpeller les membres de l’équipe 
paroissiale de Meillonnas.
L’association a d’ores et déjà prévu son repas festif le 
dimanche 3 octobre 2021 et si la situation sanitaire le 
permet une autre manifestation à une date à définir, au 
printemps.

Association paroissiale 

Cinéma rural
Amicale des donneurs 
de sang
L’amicale vous rappelle que donner son sang sauve des 
vies, et l’Établissement Français du Sang (EFS) manque 
cruellement de sang. 
Venez vite nous rejoindre à MEILLONNAS les 4 janvier 
(si, si, vous aurez éliminé) et 25 octobre 2021 de 16h à 
18h 30 à la salle des fêtes  et les 12 avril et 2 août  2021 
de 16h à 18h 30 à la salle des fêtes de JASSERON.
Vous ferez ainsi un acte civique en cette période difficile.
400 à 500 ml de sang sont prélevés selon les donneurs 
de plus de 18 ans et moins de 71 ans, 4 fois par an pour 
une femme et 6 fois par an pour un homme, espacé d’au 
moins 8 semaines.
Pour maintenir cette association d'utilité publique, 
venez participer à l'assemblée générale qui aura lieu le 
vendredi  19 février 2021 salle du bas du château.

Nadine ARRAGON

2020, année particulière pour le cinéma rural, très 
impacté, comme l’ensemble de la population, par la 
pandémie « Covid-19 ».
Sur un programme annuel de 14 films, 6 seulement 
ont pu être projetés. Trois en début d’année, avant le 
1er confinement. Et en tenant compte de la coupure 
de Juillet-août, les projections ont pu reprendre en 
septembre en respectant les mesures sanitaires en 
vigueur (port du masque, gel à disposition, distanciation) 
avec les trois films prévus avant l’arrêt de mars dont «  
De Gaulle « qui a obtenu un joli succès auprès  du public.
Nouvel arrêt à partir du 1er novembre ce qui a obligé à 
reporter les 2 derniers films de l’année (Antoinette dans 
les Cévennes et Polly) ainsi que l’assemblée générale du 
05 novembre à des dates ultérieures.
La reprise, sous réserve des conditions sanitaires, est 
prévue pour le mardi 12 janvier avec les films qui n’ont 
pu être projetés fin 2020.
Donc, à bientôt en 2021 au cinéma…

Pour le cinéma :
Bernard PLANTIN

26
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Etat civil

Saison compliquée pour les randonneurs 
de l’étoile du revermont

AinFormatique Facile

Pour nos 318 adhérents, la saison 
aura été bien chaotique, en cause, 

l’épidémie de coronavirus. Et 
pourtant, il n’est plus à prouver 
que la randonnée pédestre 
offre de nombreux bienfaits 
sur la santé et le psychisme.
Dans ce contexte, nous 
avons dû annuler 5 séjours, un 

nombre important de sorties 
hebdomadaires et nous adapter 

au contexte fluctuant.
Toutefois, en respectant les gestes 

barrières, 140 de nos adhérents ont pu découvrir à travers 6 
séjours, de superbes régions (Chablais, Miage, Crozon, Lus 
la Croix Haute, Lubéron et Sommières). Toutes les sorties 
programmées les lundi, mercredi, vendredi mais également 
le dimanche se sont déroulées dans la bonne humeur et ont 
permis de retrouver un lien social qui manquait à beaucoup.
Le club prend en charge l’entretien et le balisage des sentiers 
du Revermont dont ceux de la commune de Meillonnas. 29 
journées ont été consacrées à cette tâche. Travail ardu, 
compte tenu de la disparition des buis et de la prolifération 
de ronces et de petites végétations.
Notre club fête ses 40 ans d’existence cette année, un bel 

âge, une belle preuve de dynamisme et de longévité. Un 
anniversaire que nous célébrerons le moment venu. Nous 
souhaitons tous que notre association continue sur ce 
chemin et entraîne, grâce à nos différents accompagnateurs 
de nombreux randonneurs sur les sentiers.
Vous pourrez découvrir toutes nos activités et notre 
programme sur notre site internet « Randonneurs Etoile du 
Revermont »

« L’unique moyen de savoir jusqu’où l’on peut aller, c’est de 
se mettre en route et de marcher » 
Henri BERGSON

Martine PESENTI JAILLET
Présidente de l'Association

Mariages, naissances, décès. La rubrique état civil est 
l'une des plus lues dans le bulletin municipal. 
Pourtant, cette année elle a disparu.
En cause, les dispositions de l'article 9 du Code civil, 
aux termes desquelles chacun a droit au respect de 

sa vie privée.
Nous n’avons pas collecté le consentement des 
personnes concernées c’est pourquoi nous avons pris 
la décision de ne pas la publier.

Nadine GROBOZ

L'Association AinFormatique Facile, créée en 2009, 
organisera des sessions de formation informatique à 
partir de février 2021 dans la salle de réunion de la salle 
des fêtes de Meillonnas.
Fort d'une expérience de plus de 25 ans en tant que 
formateur, je vous propose de découvrir l'outil informatique 
au travers d'un langage simple et d'une progression 
maîtrisée.
Ces ateliers auront lieu les samedis matin de 9 h à 12 h à 
raison de 3 cours par mois.
Le montant des cotisations sera de 45 euros mensuels, 
destiné entre autre, à financer le matériel fourni aux 
adhérents, les fournitures, supports de cours, cahiers 

d'exercices et frais inhérents au chauffage de la salle.
Une réunion d'information aura lieu le samedi 16 janvier 
2021 à 10 h 30 dans la salle de réunion de la salle des fêtes 
au cours de laquelle vos questions et attentes pourront être 
abordées.
Dans un souci du respect des règles sanitaires, des règles de 
distanciation à observer et de l'utilité de d'un apprentissage 
réussi, le nombre de places pour ces ateliers sera bien 
entendu limité à 15 personnes maximum.
A vous rencontrer…
Informatiquement vôtre

Jean-Michel LANZAROTTI
Président de l'Association
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Vie  associative

American Country Dancers 01, 
une nouvelle association
Laurence et Christophe Gaillard originaire de Meillonnas 
passionnés de danses country ont animé pendant 2 ans 
des séances de danse country dans le cadre du foyer rural. 
Ils ont créé leur propre association avec la participation de 
quelques danseuses Joëlle Guerry, Claudine Bonnamour, 
Karine Bourdon, Brigitte Douay et Carole Corretel Bouilloux 
membres du bureau.
Cette activité accessible à tous dès 10 ans et sans limite 
d'âge permet de travailler la coordination et la mémoire 
dans le plaisir et l’ambiance musicale et conviviale que 
cette discipline vous propose. Vous n’avez pas besoin de 
savoir danser, vous apprendrez très vite à faire un stomp, un 
shuffle, un vine.
Les cours ont  lieu  au  château  deux  soirs  par  semaine,  
les   mardis   pour   les   danseurs   initiés (intermédiaires) 
de 19h30 à 20h45 et les jeudis pour les débutants 19h30 à 
20h30.

Les chorégraphies de danse country, se pratiquent seul, en 
couple, en famille, en groupe sur des musiques country ou 
autres avec différents styles de danses, country, new line, 
ou catalane.
Vous pouvez mettre en pratique les danses apprises  

pendant les cours lors de 
bals country organisés tous 
les week-ends dans notre 
région et la France entière 
également lors de festivals 
qui vous plongeront dans 
l'ambiance américaine.

Notre site internet american-
countrydance.wixsite.com/
country permet aux dan-
seurs de retrouver toutes 
les informations de l'asso-
ciation, son fonctionnement, 
les vidéos des chorégra-

phies des cours pour vos révisions, agenda et bien d’autres 
informations… alors n’hésitez pas.

Le bon esprit, le partage et la convivialité caractérisent la 
pratique de la danse country.
Vous habitez Meillonnas et vous avez envie de découvrir 
cette activité ? Alors n’hésitez plus, venez nous rejoindre.

Countryment.
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 Courrier  des électeurs

Depuis l’âge de 12 ans, M. Helliwell est attiré par cet art 
ancien qu’est la marqueterie. Il a profité du confinement 
pour réaliser ce superbe tableau qui a demandé une cen-
taine d’heures de travail.

Qui, un jour, n'a pas été fasciné, admiratif et déconcerté à la 
fois devant un ravissant tableau, un somptueux décor ou un 
précieux coffret de style réalisé en marqueterie ?

Mais comment réalise-t-il cela ? Quelle mystérieuse alchi-
mie de procédés et de coloris permet d'enchanter ainsi l'œil, 
de flatter le toucher, de ravir l'esprit ?

Pour réaliser un tableau en marqueterie, il faut :
• Une planche de bois
• Un dessin ou une photo
• Différentes feuilles de placage
• Scalpels.

En premier lieu M. Helliwell reproduit la photo sur un calque 
en détaillant chaque élément à réaliser. Puis il découpe 
chaque pièce dans les différentes feuilles de placage, les 
assemble et colle ensuite les pièces afin de créer le motif.

Lorsque le placage est bien sec, il reste à polir le travail avec 
du papier de verre, ensuite le bois est traité avec un pro-
duit spécial pour remplir la porosité. Un dernier ponçage et 
lorsque le travail est bien lisse la dernière étape consiste à 
recouvrir le tableau d’une cire spécifique

La réalisation d'un objet oblige parfois à se battre avec la 
matière afin de réussir à obtenir un résultat qui soit le plus 
proche possible de celui imaginé au départ. Le bois est un 

matériau noble, mais parfois très rebelle.

C'est une vraie satisfaction de réussir à mener son projet à 
terme, à partir d'une simple idée. Les possibilités de créa-
tion sont presque sans limites

Nadine GROBOZ

Colin Helliwell : sa passion de la marqueterie

17 h 14. Tout est dans le noir total au hameau de 
Plantaglay. Une minute plus tard, vous entrez dans la 
magie de noël : des lumières scintillent et dévoilent des 
décors magiques. Le chef d’orchestre, c’est Christian 
SZYMANSKI qui aime illuminer la maison familiale et 
le jardin.
Sapins éclairés, maison du père Noël, 
traîneau, animaux : tout y est.
L’installation commence début 
novembre, les objets sont fabriqués 
durant l’été. Au total, c’est environ 
300m de rallonges, une quarantaine de 
guirlandes et sujets pour environ 5000 
leds.

Alors allez faire un petit tour du côté de 
Plantaglay et vous serez émerveillés

« Noël n'est pas un jour ni une saison, c'est un état 
d'esprit » Calvin COOLIDGE
« Celui qui n'a pas Noël dans le cœur ne le trouvera 
jamais au pied d'un arbre » Roy LEMON SMITH

Christian SZYMANSKI, Nadine GROBOZ

Féerie de Noël
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Jean Pierre ARRAGON

L'équipe  municipale

Sandrine BRONNER 
(scolaire, affaires sociales, 

Camping, bibliothèque, 
cimetière...)

Fabrice CHIVAL 
(affaires sportives, relations 
avec les jeunes, bâtiments 

communaux, forêt, syndicat 
des eaux...)

Nadine GROBOZ 
(patrimoine, information, 

relation avec les habitants, 
prévention sécurité rou-

tière...)

Bernard GALLION 
(budget, environnement, 

éclairage public, 
fleurissement, camping...)

Claude BREVET
Arnaud CURNILLON

Julie DELOT
Patrick DEMERS
Karine FLECHON 
Gérard GROBOZ 

(voirie, assainissement, 
travaux, fonciers...)

David GUICHON
Jean-Paul NEVEU

Joëlle PENIN
Aline PIOTELAT

CONSEILLERSADJOINTS

MAIRE 



Monsieur le Maire et son équipe municipale
vous présentent leurs meilleurs voeux pour 2021

Meillonnas
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